

Turismo. Mitur destaca inversiones para potenciar sus atractivos

Mitur promete inversión impulsar ecoturismo en Hermanas Mirabal

Para impulsar el turismo local, Collado prometió licitar, en una primera fase, seis kilómetros para la vía de acceso a Río Partido, uno de los principales atractivos de turismo

Kelvin Pascual
K.pascual@hoy.com.do

El Ministerio de Turismo (Mitur) realizará varias inversiones en obras en la provincia Hermanas Mirabal, como forma de impulsar el turismo en esta localidad, que recientemente fue declarada por ley como provincia ecoturística.

Para impulsar el turismo local, el ministro David Collado prometió licitar, en una primera fase, seis kilómetros para la vía de acceso a Río Partido, uno de los principales atractivos de turismo interno. Esta licitación se hará en dos fases.



El ministro de Turismo, David Collado durante la actividad en Hermanas Mirabal.

Agregó que el Mitur invertirá un millón de pesos para apoyar la Ruta de los Murales y tres millones de pesos serían destinado al Festival Cultural Hermanas Mirabal. Así mismo informó que en Fitur 2026, se promocionará los atractivos turísticos de la provincia ecoturística.

Vamos a solicitar que saquen estos aportes de

manera rápida para dar el apoyo al turismo de esta provincia", expresó Collado.

Además, dijo, habrá un aporte de RD\$5 millones para reorganizar toda la estrategia de la marca ciudad Hermanas Mirabal. De acuerdo a la senadora de la provincia Mercedes Ortiz, es un paso importante la decoración de provincia

ecoturística, pero que para el desarrollo del turismo local falta reconstruir las vías de acceso y más promoción de lo que ofrece la localidad. Collado anunció estas inversiones al dejar iniciado los trabajos para la reconstrucción de la isleta en la carretera Manolo Távarez Justo, que busca reforzar la identidad cultural de la zona. ■

Cargas tributarias. Para después

Aboga por reformas estructurales en RD

Planteó la necesidad de abrir un debate nacional en torno a la eventual reforma fiscal y a la revisión del Código de Trabajo.

La Unión Nacional de Empresarios (UNE) consideró que antes de crear nuevas cargas tributarias, el país debe enfocarse en un proceso de reformas estructurales que se conviertan en instrumentos para el desarrollo. Planteó la necesidad de abrir un debate nacional en torno a la eventual reforma fiscal y a la revisión del Código de Trabajo, que estimulan la inversión y la generación de empleos, al tiempo que combaten la informalidad laboral y fortalece la competitividad de las pequeñas y medianas empresas.

El presidente de la UNE, Leonel Castellanos, dijo que la coyuntura que nos desenvuelve está marcada por un presupuesto público para el año 2026 de RD\$1,591,111.6 millones, con unos ingresos estima-



Leonel Castellanos

dos de RD\$1,336,196.6 millones, proyectando un déficit fiscal de RD\$254,916 millones, que consideró provoca un mayor endeudamiento externo. "No podemos continuar con un crecimiento sobre la base de que el país esté cada día endeudado, hasta que un día la burbuja nos va a explotar en las manos y el sacrificio será mayor para el país, desencadenando en situaciones sociales impredecibles", dijo. La política monetaria, usada como instrumento de apoyo al crecimiento, ha mostrado limitaciones. ■

Del 10 al 12

Anuncian feria "SDQ MICE 2025"

La Asociación de Hoteles de Santo Domingo (Ahsd) celebrará del 10 al 12 de este mes su quinta edición de la feria "SDQ MICE 2025", el principal encuentro especializado en turismo de reuniones, incentivos, congresos y exposiciones del país, en el hotel Crowne Plaza, con actividades complementarias en diferentes escenarios de la ciudad.

El evento contará con un acuerdo de colaboración con la Professional Convention Management Association (Pcma), la mayor red internacional de especialistas de la industria de reuniones, según una alianza de la Asociación de Hoteles y el Clúster Turístico de Santo Domingo para impulsar a la Capital en una posición de visibilidad mundial, facilitando el acceso a formación, innovación y contactos globales, informó Yudit García, presidenta de la Ahsd.

Destacó que el Ministerio de Turismo (Mitur) forma parte integral de esta iniciativa. ■

Para Primera placa

Reduce a tres días entrega placa

DGII moderniza sus centros de modernización con remodelaciones de centros en Santo Domingo Este y Malecón Center

Reducen a solo tres días el tiempo de entrega de la primera placa de vehículos de motor cuando la documentación cumple con todos los requisitos, explicó el director general de Impuestos Internos (DGII), Luis Valdez Veras.

Ofreció estos datos durante la inauguración de las oficinas administrativas del Departamento de Vehículos de Moto. El funcionario también encabezó la remodelación del Centro Personalizado de Vehículos de Moto en la avenida Venezuela, en Santo Domingo Este. Estas mejoras buscan ofrecer un servicio más ágil y ampliar la capacidad de atención a los contribuyentes.

Las obras tienen una in-



Corte de cinta inaugural.

versión de RD\$25 millones y forman parte de un plan de modernización institucional que, en los últimos dos años, ha renovado 68 oficinas en el país. Entre los cambios destacan la actualización de equipos tecnológicos, mejoras en climatización, mobiliario, pintura y espacios comunes. Valdez adelantó que el centro de Santo Domingo Este estará aún más automatizado similar al del Malecón Center y Plaza Luperón. ■



CONVOCATORIA
LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL
INAPA-CCC-LPN-2025-0033

El INSTITUTO NACIONAL DE AGUAS POTABLES Y ALCANTARILLADOS (INAPA), en cumplimiento de las disposiciones de la Ley No. 340-06, sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha dieciocho (18) de agosto del dos mil seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha seis (06) de diciembre del dos mil seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para:

"CONTRATACIÓN DE SERVICIOS DE TALLERES PARA LA REPARACIÓN DE MOTORES ELÉCTRICOS E INSTALACIÓN DE BANCO DE CAPACITORES PARA EL FUNCIONAMIENTO DE LOS ACUEDUCTOS A NIVEL NACIONAL".

Los interesados en retirar el Pliego de Condiciones, deberán descargarlo de la página Web de la institución www.inapa.gob.do o del portal administrado por el Órgano Rector (DGCP), www.comprasdominicana.gov.do, a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las Propuestas serán recibidas el día 29 de septiembre del 2025 en horario de 8:00 a.m. hasta las 10:00 a.m., en formato físico en el Depto. de Compras y Contrataciones o en línea a través del Sistema Electrónico de Contrataciones Públicas (SECP), conforme al Cronograma establecido, las aperturas serán realizadas de manera virtual, remota y simultánea con transmisión en vivo mediante video conferencia a través de Google Meet, en presencia de un Notario Público y el Comité de Compras y Contrataciones de la institución, no obstante, el oferente que desee puede estar presente en el acto de apertura en la Sede Central del INAPA.

WELLINGTON ARNAUD BISONÓ
Director Ejecutivo